
и х

ЮЛ 8
>peai
ibjk

т
■ури 
оси! 
БоЦ 
еатр.
а тов] 
в се]
&Б0ГЙ
icnoi 
»Щ

[ Ге] 
[еплй 
жау

1ЛОД1
трал 
азны§

тоГ

пои 
CEp lH

пропетарии асьх стран, соединяйтесь! Кайкен муаияман пролетарий!, ухтевдунки*»

SAPEAЬCHAQ
- к а р и э л а я ПРАВДА

ОРГАН КАРЕ1БСКОГО ОЮТЯИОМА ВКП(б), ОРГКОМИТЕТА СОВЕТОВ КАЛИНИНСКОГО 
ОБЛИСПОЛКОМА ПО КАРЕЛЬСКОМУ НАЦИОНАЛЬНОМУ ОКРУГУ и АЙХОСЛАВАЬСКОГО РК ВК1Ц6).

Я й 166 (293) 22 июля 1938 года, пятница

20 июля Первая Сессия Верховного Совета РСФСР 
образовала Правительство Российской Федерации —
Совет Народных Комиссаров РСФСР.

Верховный Совет РСФСР приветствовали делегации 
рабочих, работниц, колхозников, колхозниц, интеллиген
ции и служащих Москвы и Московской области, Ленин
града, Татарской АССР, делегации Красной Армии и
Военно-Морского Флота.

Первая Сессия Верховного Совета РСФСР закончила
свою работу.

ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Речь тов. Н. А. Б У Л Г А Н И Н А

О Б ОБРАЗОВАНИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА РСФСР—  
СОВЕТА Н А Р О Д Н Ы Х  КОМИССАРОВ РСФСР*)

Товарищ! двнутаты. Вчера Верхов- 1 жайшие два— трм месяца показать, что ско - Сталинской партии на столь от-
НЫ1Г Совет поручил мне впести предло- ■ он настоящий большевик, что он ветственную руководящую работу, дол-
ркеиие о составе Совета Народных Ко- j воспринял критику и по-большевистски жны ясно и твердо сказать себе, что с

устранил недостатки Наркомторга. | нас потребуют гораздо больше, чем с 
Если этого тов. Любимов не сделает, Совнаркома другой союзной республики

I 4atpi

иссаров РСФСР
Одновременно вчера депутаты — Уга- 

ов, Шкирятов, Червов, Кольцов, Коса
рев выступали с критикой отдельных 

убли* наркоматов и возглавляющих их нарко- 
onej мов. Я полностью согласен с той кри 
ова, тикой и оценкой работы Наркомздрава, 
ie. которые были даны в речи депутата 
анвс Угарова.
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тогда пусть пеняет на себя.
Депутаты Угаров и Косарев критико

вали деятельность Наркомпроса и его 
руководителя тов. Тюркина.

В Наркомпросе действительно очень

Мы находимся в Кремле, мы имеем 
огромное преимущество, счастливую воз
можность получать непосредственные 
указания Ленинско-Сталинского Цен
трального Комитета и лично товарища

много крупных недостатков. Ряд важ- Сталина! (Бурные, продолжительные ап-

Действительно, товарищи, несмотря 
куа на огромную помощь, которая повсе- 

зльаşдневно оказывалась Народному Комис
сариату здравоохранения и лично нар
кому тов. Чеснокову, последний очень 
ялохо справлялся с порученным ему 
делом.

Вопросы кадров за истекший период 
р,ремени были решающими в работе 

ювифСовнаркома РСФСР и Нарбдных Комис
сариатов.

Вопрос о кадрах и сейчас продолжает 
яизуф мтаваться важнейшим в деятельности 

ваших Народных Комиссариатов.
Надо сказать, что Наркомат здраво

охранения, как совершенно правильно 
говорил депутат Угаров, провалился в 
этом деле.

Руководство Наркомздрава забилось в 
канцелярию и оторвалось от жизни.

На заседании Совнаркома РСФСР 
иного раз обсуждались вопросы строи
тельства учреждений Наркомздрава. 
Нас всегда поражал народный комиссар 
тов. Чесноков своим, — я, не преуве
личивая, скажу, —  полным незнанием 
того, что делается в области этого 
строительства.

Представляя по вашему поручению 
свои предложения о составе правитель
ства, я учел замечания, критику, кото
рые имели место здесь на Сессии Вер
ховного Совета о работе наркома тов. 
Чеснокова. В соответствии с этими кри
тическими замечаниями представляю 
предложения о руководстве Наркомздра 
ва.

Далее я хочу сказать о Наркомторге. 
Деятельность этого наркомата связана с 

PH удовлетворением насущных потребно- 
I стей граждан.

Не чем иным, как именно этим и 
об'ясияется то большое внимание, кото
рое уделяют организации торговли Со
вет Народных Комиссаров Союза ССР и 
Центральный Комитет ВКЩб).

Товарищи, РСФСР, как и весь Совет
ский Союз, становится из года в год бо
гаче, растут промышленность и сель
ское хозяйство. Растет зажиточность го
родского и сельского населения.

Потребности населения все время 
увеличиваются, и вместе с тем возра
стает количество товаров. В этих усло
виях работа торговых организаций при
обретает особое значение. Вопросам ро
ста товарооборота придает огромное зна
чение Ленинске - Сталинский Цен
тральный Комитет партии. Мы знаем, 
как на этих вопросах заостряет внима- 
1ие всех советских и партийных орга- 
юв товарищ Сталин. (Бурные аплоди
сменты).

Мы не можем сказать, что товаров у 
нас мало. Дело лишь в том, что огром
ные товарные массы не всегда доходят 
до паселения, не всегда поступают ту
да, где им полагается быть.

В местных органах торговли и в са
мом Наркомторге еще не навели боль
шевистского порядка.

В своих предложениях, которые я се- 
щпя представляю на рассмотрение 
Верховного Совета, мною учтены крити
ческие замечания, сделанные в отноше
нии Наркомата торговли и его руково
дителя.

Народный Комиссар торговли тов. 
Любимов принадлежит к числу товари
щей, выдвинутых недавно на этот пост. 
9н еще молодой работник. Я пола
гаю, что тов. Любимов может попра
вить дело. Пусть ближайшие месяцы 
§удут для тов. Любимова серьезным ис 
иытапием: тов. Любимов должен в бли-
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нейших решений партии н правитель
ства этот наркомат выполняет недоста
точно энергично. Я полностью присоеди
няюсь к тем критическим замечаниям, 
которые здесь были сделаны относи
тельно работы Народного Комиссариата 
Просвещения. Наркомпросу нужно по
быстрее раскачаться.

Тов. Тюркин должен будет особо 
учесть критические замечания по пово
ду аттестации учителей и организации 
всеобщего начального обучения.

Руководителям Наркомпроса, и в пер
вую очередь народному комиссару тов. 
Тюркину, надо особо прислушаться к 
критике их деятельности в области под
готовки к предстоящему учебному году.

Следует еще раз напомнить тов. 
Тюркину, что предстоящий учебный год 
не за горами. Не успеешь оглянуться, 
как он и нагрянет. Руководители Нар
компроса и народный комиссар тов. 
Тюркин обязаны подготовиться к учеб
ному году па отлично:

Совет Народных Комиссаров будет 
судить о деятельности Наркомпроса по 
тому, как он сумеет подготовиться к 
учебному году.

Считаю совершенно правильной кри 
тику недостатков Наркомместпрома и 
полностью присоединяюсь к замечаниям 
депутатов Угарова и Кольцова, в осо
бенности в той части их выступлений, 
где они говорили о роли районной про
мышленности в производстве товаров 
широкого потребления и строительных 
материалов.

Полагаю, что тов. Вахрушев и дру
гие руководители Наркомместпрома уч
тут критику н сделают из нее необхо
димые выводы 

Депутат Червов правильно критиковал 
деятельность Наркомсовхозов и Нарком 
зема. Если допустимо некоторое по 
слабление в критике Наркома Совхозов 
тов. Ступова, ибо он на посту Народного 
Комиссара находится всего лишь полто
ра— два месяца, то такого послабления 
нельзя допустить в отношении Нарком- 
зема тов. Лобанова. Положение в Нар- 
комземе следует признать явно ненор
мальным.

Народный Комиссар тов. Лобанов дол
жен, наконец, наладить связь с местны
ми земельными органами и четкое ру
ководство ими.

Думаю, что нарком тов. Лобанов, яв
ляющийся тоже молодым работником, 
обеспечит выполнение указаний, сделан
ных на Сессии Верховного Совета.

Критические замечания, высказан
ные здесь по адресу некоторых нарко
матов, относятся и к самому Совнарко
му. Критику недостатков наркоматов 
Совнарком рассматривает и будет рас
сматривать как помощь и поддержку в 
его работе. Из этой критики Совнарком 
должен сделать вывод о том, что он 
должен работать еще лучше.

лодисменты, переходящие в овацию 
Все встают).

Позвольте сейчас огласить состав 
предлагаемого на ваше рассмотрение 
Совета Народных Комиссаров РСФСР. 
(Далее тов. Булганин оглашает пред
лагаемый им состав Совета Народных 
Комиссаров РСФСР).

Товарищи депутаты, вы отлично 
представляете, что Совету Народных 
Комиссаров, который будет вами ут
вержден, предстоит очень большая ра
бота. Об этом свитедельствуют масшта
бы нашей Российской Республики.

Бюджет нашей Российской Федера
ции на 1938 год составляет 21,5 мил
лиарда рублей.

Народный комиссариат просвещения 
своей деятельностью охватывает 83.500 
начальных школ, 23 тысячи средних 
школ. В школах РСФСР обучается око
ло 20 миллионов детей. Этих детей обу 
чают 550 тысяч учителей. Расходы на 
народное просвещенно ла 1938 год со
ставляют свыше 8,5 миллиарда рублей.

Народный Комиссариат здравоохра
нения своей деятельностью охватывает 
20 с лишним тысяч больниц и других 
лечебных учреждений с числом лечеб

на Первой Сессии Верховного Совета РСФСР. НА СНИМКЕ: Председатель 
Верховного Совета РСФСР А. А. Ж данов и заместители Председателе А.'-Х. 
Тынчеров (справа) и П. С. Макарова.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о заседании Первой Сессии Верховного Совета 
РСФСР первого созыва 20 июля 1938 года

20 июля, в зале заседаний Вер
ховного Совета Р С Ф С Р , в Кремле, 
состоялось пятое, заключительное 
заседание Первой Сессии Верхов
ного Совета Р С Ф С Р  первого со
зыва.

Председательствует —  Председа-

|тель Верховного Совета Р С Ф С Р  
депутат Ж Д А Н О В  А . А .

 .  „ „ „ „  ViVUtau ТЫ СЯЧ, ts роди ль- I T J  „  п

НЫХ домах имеется свыше 60 тысяч I ВеРховныи Совет приступает к
коек. Расходы на народное здравоохна- Р ассмоТРению вопроса о формиро-‘ 1 I вании Совета Народных Комисса

ров Р С Ф С Р .

*) Печатается но сокращенной стено-
грамме.

нение на 1938 год составляют 4.400 
миллионов рублей. Расходы на социаль
ное обеспечение в 1938 году состав
ляют 1.500 миллионов рублей. В 1937 
году выдано пособий многодетным мате
рям 738 миллионов рублей.

Если взять другую сторону деятель
ности Совнаркома —  промышленность, 
то выпуск продукции по Наркоммест- 
нрому по плану на 1938 год установ- ■ 
лен в размере 2.400 миллионов рублей,r J  росу UU UUJа продукция всех наркоматов пашей F Р С Ф С Р . 
Российской Федерации составляет,ва
13.800 миллионов рублей.

Товарищи, Советом Народных Комис
саров Союза ССР утверждены ассигно
вания на капитальное строительство в 
1938 году только по подведомственно
му Совнаркому РСФСР хозяйству и со
циально - культурному строительству в 
сумме 3.400 миллионов рублей.

Товарищи, на фабриках, заводах и в 
учреждениях, находящихся на террито
рии нашей Российской Республики, ра
ботает 18 миллионов человек рабочих 
и служащих. В колхозах и совхозах 
ГСФСР работает 284 тысячи тракторов 
и 90 тысяч комбайнов.

Нигде на всем земном шаре нет дру
гой такой страны, где бы имели место 
столь огромные затраты государства на 
дело народного образования, столь ог
ромные затраты па дело народного 
здравоохранения, на дело социального 
обеспечения. Нет другой такой страны!
Есть только одна такая страна, состав

ной частью которой является РСФСР,—

Депутат Б У Л ГА Н И Н  Н. А . вно
сит на рассмотрение Верховного 
Совета состав Совета Народных 
Комиссаров Р С Ф С Р .

Товарищ Б У Л ГА Н И Н  в своей ре
чи отвечает на замечания и вопро
сы депутатов, сделанные на преды
дущем заседании в прениях по воп
росу _об ^образовании правительст-

Народный Комиссар юстиции—
Яков Петрович Д М И ТРИ ЕВ . £

Народный Комиссар 
здравоохранения—

Иван Иванович Б ЕЛ О У С О В .
Народный Комиссар 

просвещения—
Петр Андреевич Т Ю РК И Н .

Народный Комиссар местной 
промышленности—

Василий Васильевич В А Х Р У 
Ш Е В .

Народный Комиссар 
коммунального хозяйства—

Константин Дмитриевич П А М Ф И 
Л О В .
Народный Комиссар социального 

обеспечения—

Совет Народных Комиссаров приложит I велики| ’ могучий Советский Союз, 
л    — ____________I руководимый нашей большевистскойвсе усилия к тому, чтобы поднять)

свою работу и работу наркоматов на бо- j 1anлoдиcмeнты),Ь,e, Й° ЛГ°  НВ смолкаН)щие
лее высокую ступень.

Мы еще далеко не достигли того 
уровня, на котором должна быть наша 
работа, в особенности, товарищи, если 
принять во впимапие одно очень важ
ное обстоятельство. Я имею в виду бли
зость Совета Народных Комиссаров на
шей республики к правительству Союза, 
пашу повседневную связь с Советом На
родных Комиссаров Союза ССР, повсе
дневное руководство, которое мы ощу
щаем со стороны Правительства СССР 
и лично товарища Молотова. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты. Все 
встают).

Товарищи, мы —  большевики, по
ставленные волей парода, волей Ленин-

Правительство, которое вам пред
стоит утвердить, должно будет еще в 
большой мере работать над тем, чтобы 
поставить па службу народам Советско
го Союза все огромные богатства, кото
рыми природа наделила нашу Россий
скую Федерацию. Совнарком РСФСР 
должен будет в еще большей мере раз
вить промышленность и сельское хозяй
ство, еще выше подпять дело пародпого 
просвещения, дело здравоохранения, жи- 
лищно - коммунальное хозяйство, при
нять необходимые меры для широкого 
развертывания советской торговли.

{Окончание см. на 2 стр.).

Персональным голосованием Вер
ховный Совет образует следующий 
состав правительства Р С Ф С Р — Со
вета Народных Комиссаров РС Ф С Р*’

Председатель Совета Народных 
Комиссаров РСФСР—

Николай Александрович Б У Л Г А 
Н И Н .

Заместитель Председателя 
Совета Народных Комиссаров 

РСФСР—
Иван Григорьевич К А Б А Н О В .

Председатель Государственной 
плановой комиссии— ,

Яков Ермолаевич Ч А Д А Е В .

Народный Комиссар пищевой 
промышленности -

Павел Васильевич С М И РН О В.

Народный Комиссар легкой 
промышленности—

Сергей Георгиевич Л У КИ Н .
Народный Комиссар лесной 

промышленности—
Трофим Павлович К У Д Р Я Ш О В .

Народный Комиссар земледелия —
Павел Павлович Л О Б А Н О В .

Народный Комиссар зерновых и 
животноводческих совхозов —
Алексей Дмитриевич С ТУП О В. 

Народный Комиссар финансов—  
Василий Федорович П О П О В . 

Народный Комиссар 
торговли—

Александр Васильевич Л Ю Б И 
М О В.

Мария
РО ВА .

Александровна Ш АБУ-

Начальник Управления 
по делам искусств—

Николай Николаевич Б ЕС П А Л О В .

Начальник дорожного 
управления—

Всеволод Тихонович Ф Е Д О Р О В .
На заседание Верховного Совета 

прибывают делегации от рабочих, 
работниц, колхозников, колхозниц, 
интеллигенции и служащих, а также 
от Красной Армии и Военно Мор
ского Флота.

От имени делегации города Моск
вы и Московской области выступает 
рабочий-стахановец завода №  1 име
ни Авиахима товарищ Ф Р О Л О В  
А . А-; от делегации города Ленин
града— рабочий-стахановец Киров
ского завода товарищ К А Р Т А Ш Е В  
С. Г.; от делегации Татарской 
А С С Р —мастер Казанского льно
комбината товарищ ГА Л И У Л Л И Н А  
А . Ф .; от делегации Красной А р 
мии и Военно-Морского Флота— 
младший командир-артиллерист то
варищ К У З Н Е Ц О В  Ф .  В. и млад
ший командир подводник товарищ
К О Б Л И К О В  П. С.

Порядок дня Сессии исчерпан. 
Председатель Верховного Совета 
Р С Ф С Р  товарищ Ж Д А Н О В  А . А . 
констатирует, что по всем вопросам 
порядка дня Верховным Советом 
приняты единодушные решения, и 
об‘являет Первую Сессию Верхов
ного Совета Р С Ф С Р  закрытой.
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Весело провели свой отдых пионеры сельхозартели .Карельская прав
да*, Васильковского сельсовета. Новокарельского района, на реке Медведице. 

НА СНИМКЕ: пионеры собрались к отъезду домой. ШОТО Г. Решетова

П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

Школа работает круглый год
В школе политграмоты (при транспорт

ной организации), где я работаю пропа
гандистом, учатся четыре коммуписта, 2 
сочувствующих и Б беспартийных. Заня
тия мы проводим по учебнику Карпин
ского «Беседа о социализме». С начала 
работы школы, то-есть с января этого 
года, проведено уже 30 занятий. Я счи
таю своим достижением, что добился лик
видации сезонности в работе пашей школы. 
Летом у нас занятия проводятся также ! 
регулярно, как и зимой. Для окончания’ 
программы осталось провести еще 8 заня 
тий.

Первая трудность, с которой я стол
кнулся, заключалась в том, что у боль-1 
шввства слушателей был низкий уровень*' 
политических знаний. Чтобы добиться 
усвоения программы, мы увеличили число 
занятий.

Я старался сделать свой метод заня
тий как можно доступнее. Заключался он 
в развернутых беседах. На каждом заня
тии я для закрепления знаний повторял 
пройденное. Чтобы все слушатели хорошо 
усвоили и поняли материал занятий, нуж
но много готовиться к занятиям. Готовясь 
к занятиям, я привлекаю дополнительный 
материал, главным образом, произведения 
Ленина и Сталина.

Слушатели проявляют большой интерес 
к учебе. Посещаемость неплохая, пропу
ски занятий были лишь по уважительным 
причинам. На занятия большинство слу
шателей приходят с готовыми конспекта
ми. Составление конспекта многим дава
лось очень трудно, и мне пришлось не
которым товарищам много помогать в этом. 
Потом на занятиях я проверяю конспекты 
и делаю свои замечания.

Отдельные слушатели школы заметно 
выросли политически. Например, товарищ 
Середина. Она, когда иришла в школу, 
плохо разбиралась в политических вопро 
сах, а теперь—одна из лучших моих 
слушателей, хорошо готовится к занятиям 
и неплохо разбирается в материале. То 
же можно сказать и о кандидате партии 
Коновове. Расширился политический кру
гозор слушателей. Они уже интересуются 
не только тем, что изучается в школе,
но и вопросами международной политики,
текущими событиями внутренней жизни 
страны. Стараясь удовлетворить эти за
просы, я провел несколько бесед по теку-! 
щей политике.

Возросла и политическая активность 
слушателей. Тов. Матвеев, Середина и не 
которые другие во время избирательной 
кампании по выборам в Верховный Совет 
РСФСР работали агитаторами. Оаи про
должают вести агитационную работу и
сейчас.

Конечно, в работе школы есть и недо
статки. Отдельные товарищи (Морозова, 
Кононова) недостаточно серьезно готовятся 
к занятиям, слабо усваивают материал. 
Эго обгоняется их малограмотностью, но 
они учатся в школе ликбеза. Не все еще 
слушатели являются на занятия с кон
спектам II.

Программу школы мы закончим в пер
вой половине сентября. Я думаю, что мы 
будем иметь возможность перевести всех 
слушателей в политшколу повышенного 
типа, а некоторых, например, товарищей 
Матвеева и Середину, —в школу по изу
чению ист»рии ВК11(б).

Пропагандист Новожилов.
Лихославльский район.

ОРГАНИЗУЕМ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА 
СВОЕВРЕМЕННУЮ УБОРКУ БЕЗ ПОТЕРЬ

Убирают в ранней
желтой спелости

Леи достиг ранней желтой спелости 
и уже третий день его убирают в кол
хозе «Красная звезда», Ключевского 
сельсовета. Работа идет успешно. Уста
новлена индивидуальная сдельщина. 
Впереди — моляковское звено тов. Куд
рявцева,

ИВАНОВ.
Максатихинский район.

Льнотеребилки—на полный ход!
(Письмо ко всем теребильщикам Карельского округа)

Организованно вышли на 
теребление

Организованно и быстро разверты
вается уборка льна в колхозах Петров
ского сельсовета, Козловского района. 
Сельхозартели «Молот», «Красная роди
на» и «Красное знамя» 18 июля при
ступили к тереблению льна,

На теребление вышли, главным обра
зом, женщины. Организованы они в спе
циальные звенья. Звенья закреплены за 
определенными участками. Введена ин
дивидуальная сдельщина.

В этих колхозах ширится соревнова
ние за быстрейшую и высококачествен
ную уборку льпа.

ЦВЕТКОВ.

Началась жатва

Заводская школа пропагандистов и агитаторов
ЛЕНИНГРАД, 20 июля. На заводе 

«Красный треугольник» закончила рабо
ту школа агитаторов и пропагандистов. 
В группе пропагандистов закончили уче
бу 25 человек. 8 из них уже намечены 
для руководства кружками истории пар
тии. Закончили также учебу 166 агита

торов. Многие из них уже ведут агита
ционную работу в своих цехах.

В школе изучались история ВКП(б), 
история народов СССР, вопросы текущей 
политики, географии и русский язык. 
Занятия происходили в течение 9 меся
цев два раза в шестидневку.

(«Правда»).

Окончание речи шов* Н. А. БУ Л ГА Н И Н А
Совнарком должен будет работать над 

тем, чтобы повседневно помогать росту 
и оснащению нашей славной Красной 
Армии, руководимой Народным Комисса
ром Обороны товарищем Ворошиловым. 
(Бурные аплодисменты). Нет сомнения 
в том, что Совнарком окажет всемерную 
помощь в столь большом деле маршалу 
Советского Союза товарищу Ворошилову. 
(Все встают. Продолжительные аплоди
сменты, переходящие в овацию).

Товарищи депутаты Верховного Со
вета, мы уверены в своих дальнейших 
успехах; уверены потому, что каждый 
месяц 1938 года нам приносит резуль
таты, которые вселяют уверенность в 
еще больших успехах.

Разгромив, под руководством Ленин
ско-Сталинского Центрального Комите
та, при помощи советской разведки, ос
новные гнезда врагов, наша страна из 
месяца в месяц уве'ренно поднимается в 
гору. Об этом говорил в своей речи на 
всесоюзном совещании работников выс
шей школы Председатель СНК СССР 
товарищ Молотов.

Российская Федерация в развитии 
промышленности идет в ногу с союз
ной промышленностью.

Если япварь 1938 года дал прирост 
промышленной продукции по сравнению 
с январем 1937 года на 8 процентов, 
то май уже дал 12,5 процента, июнь— 
12,8 процента. Мы уверены, что в ию
ле произойдет еще больший рост. Мы 
будем стремиться к тому, чтобы полно

стью выполнить возложенные на нас 
задачи в области промышленного про
изводства.

Все эти факты свидетельствуют о 
том. что партия Ленина — Сталина, 
наш Ленинско - Сталинский Централь
ный Комитет непобедимы. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

Совет Народных Комиссаров Россий
ской Республики должен приложить все 
свои силы к тому, чтобы оправдать вы
сокое доверие Верховного Совета и до
верие парода.

Мы примем все меры к тому, чтобы 
по-большевистски выполнить указания 
Ленинско - Сталинского Центрального 
Комитета партии и Правительства 
СССР.

Мы будем верными помощниками 
Ленинско - Сталинского Центрального 
Комитета партии и Правительства СССР.

Да здравствует наш великий, могучий 
русский народ!

Да здравствуют все народы многона
циональной Российской Федерации!

Да здравствует наша Российская Рес
публика!

Да здравствует ее высший орган — 
Верховный Совет!

Да здравствует Ленинско-Сталинский 
Центральный Комитет нашей партии!

Да здравствует наш любимый Сталин! 
(Все встают. Бурные, долго не смолкаю
щие аплодисменты. Возгласы: ]«Ура то
варищу Сталину!», «Ура товарищу 
Молотову!»).

ржи
20 июля колхозники сельхозартели 

«Новое Михайловское», Васильковского 
сельсовета, первыми в Новокарельском 
районе приступили к жатве ржи, од
новременно производится и теребление 
льна.

АРСЕНЬЕВ.

Наступили дни уборки льна. Мы с 
трактористом-водителем тов. Евграфо
вым получили возможность выполнить 
свое обязательство —  убрать за сезон 
льнотеребилкой ВНИИЛ-5 не менее 100 
гектаров.

Сейчас в колхозе «Колос», Виноколь- 
ского сельсовета, первыми в Лихо
славльской МТС мы начали теребление. 
Высокий и чистый лен уже достиг ран
ней желтой спелости. Дальнейшая за
тяжка с уборкой неминуемо ведет к по
терям, перед нами задача —  как можно 
быстрее вытеребить весь лен.

Еще задолго до начала теребления мы 
провели большую подготовительную ра
боту. Тщательно отремонтировали маши
ну, осмотрели посевы льна, подготовили 
маршрут, заключили договор на соцсо
ревнование с водителем. Вобщем встре

тили начало уборки льна, что называет 
ся, во-всеоружии.

За первые 7 часов работы мы выте 
ребили 5 гектаров льна, за второй и| 
третий день — по 8 га при норме 4,9| 
гектара.

Судя по ходу работы, я думаю, чт<| 
сто гектаров вытереблю в течение 12 
13 дней.

Призываю всех теребильщиков Ка 
рельского округа по примеру щербинов 
цев и новоторжских льнотеребильщиков 
развернуть социалистическое соревнова
ние. Дадим полный ход льнотеребилкам, 
как можно быстрее закончим теребле
ние льна, не допустим ни малейших по
терь высокого сталинского урожая .

Льнотеребильщик М. В. Зайцев.

БО ЕВО Е О БЯЗАТЕЛ ЬСТВО
Машинист льнотеребилки ВНИИЛ-5 , сто нормы 4,8 гектара.

Буденновской МТС (Максатихинский | Тов. Тетерин вызвал на социалисти- 
район) комсомолец Александр Тетерин i ческое соревнование льнотеребильщика 
обязался вытеребить за сезон 70 гекта- тов. Розова, который его вызов принял, 
ров льна, по 8 гектаров на день, вме-1 М. ЯРЦЕВ.

Б Ы С Т Р ЕЕ  З А В Е Р Ш И Т Ь  СЕН О УБО РКУ
Нынче колхозы имеют исключительно 

благоприятные климатические условия 
для сеноуборки, а к тому же и травы 
обильные — стоит только организовать 
дружную уборку, и кормами скот будет 
обеспечен полностью.

Лен горит!
Среди всех 12 гектаров посева льна 

в колхозе «Двигатель», Винокольского 
сельсовета, с каждым днем увеличивает
ся размер участков, на которых лен уже 
достиг не только ранней желтой, а даже 
желтой спелости и начинает гореть. Уже 
имеется несколько гектаров такой площа
ди посева, где следовало бы теребить 
лен 2— 3 дня назад. Однако до 21 июля 
здесь к тереблению не приступили.

Председатель колхоза тов. Федоров 
об'ясеяет это очень просто: «некогда»,
«с сенокосом еще не управились».

Конечно, это-не оправдание, не суме
ли во-время убрать сено, значат сейчас 
необходимо работать с еще большим нап
ряжением сил. Между тем в колхозе 
«Двигатель» до последних дней многие 
работают далеко не с полной нагрузкой. 
Вот и вчера, несмотря на такую горя
чую пору, большинство колхозников спра
вляло религиозный праздник.

Сейчас дорог каждый час. В колхозе 
«Двигатель» этого не понимают и тем 
самым хороший урожай ставят под угро
зу гибели.

3. Владимиров.

В передовых колхозах «Завет Ильича» 
и имени Ворошилова, Буденновского 
сельсовета, сумели организовать такую 
уборку сена. Она здесь произведена до
срочно.

Однако в значительной группе колхо
зов Максатихинского района не сумели 
организовать сенокошение, а медлитель
ность неизбежно ведет к большим поте
рям.

В колхозе «Парижская Коммуна», 
Воздвиженского сельсовета, из 38 тру
доспособных на сенокосе работают толь
ко 10— 12 человек. На работу выходят 
поздно и кончают рано. Социалистиче

ское соревнование, индивидуальная 
сдельщина не развернуты, не налажеи 
учет. Бригадир Калинин у колхозников 
работу не принимает по 2— 3 дня. Все 
это спокойно созерцает председатель 
колхоза Марков.

Не руководят сеноуборкой и в колхо
зе имени Сталина, Скорнеьского сельсо
вета. Колхозники Иван Зорин и Михаил 
Беляков на работу вовсе не выходят.

Председатель колхоза «Красный май», 
Максатихинского сельсовета, Ланцов 
распродает сенокос и вырученные день
ги пропивает. В этом колхозе скошено 
только половина лугов.

Все это говорит о том, что в Макса
тихинском районе еще не нарушено 
вредное спокойствие. Райзо и райиспол
ком плохо руководят колхозами и сель
советами, не организуют быстрейшее 
завершение сеноуборочных работ.

М. АЛЕКСЕЕВ.

Рекордная выработка на сенокосе
Все шире и шире развертывается 

социалистическое соревнование в колхо
зах Максатихинского района. Известный 
в районе отличный косец из сельхозар 
тели «Завет Ильича» Иван Васильевич 
Алексеев 18 июля скосил 1 гектар 80 
соток. Колхозник сельхозартели «Аван
гард», того же сельсовета, Ремизов в 
последние дни довел дневную выработку

до 1,20 гектара. Член сельхозартели 
„9 января14, Горячевского сельсовета, 
Николай Васильевич Васильев косит по 
1,10 гектара в день.

В соревнование включаются многие
косцы других колхозов.

Иванов.

ЧЕРЕПИЧНЫЙ ЗАВОД В КОЛХОЗЕ
Колхоз «Хромцово», Далековского 

сельсовета, Рамешковского района, по
строил черепичный завод производитель
ностью в 125.000 черепиц в месяц. 
Строили его члены сельхозартели на 
средства колхоза. На заводе установле
ны два формовочных механизма и печь 
для обжигания черепицы.

На-днях он пущен в эксплоатацию, 
получена первая черепица в количестве

2 тысячи штук. Качество продукции iв-
рошее.

Колхозники решили в ближайшее 
время крыши домов и подворных м- 
строек покрыть черепицей.

После удовлетворения , своих потреб
ностей колхоз будет продавать черепи
цу организациям и колхозам.'

С пуском завода намного повышается 
доход колхоза и стоимость трудодня.
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Письма в редакцию
Уполномоченного не разыщешь

План дорожного строительства многие 
колхозы Лихославльского района не вы
полнили. Однако находятся уполномочен
ные дорстроительства, которые ни ка
пельки не обеспокоены этим обстоя
тельством.

Вот факт. На участке Рычково — Ха- 
ритониха уполномоченный по дорстрои- 
тельству Трофимов редко бывает. Почти 
все время он находится в Микшине, и

колхозники, выполнившие норму под
возки камня, вынуждены ехать в Мик
шино, чтобы отметиться у Трофимова.

Члены сельхозартели «Новая заря» 
на строительстве дороги проработали 
два дня и за это время не видели сво
его уполномоченного.

Пора дорожному отделу заинтересо
ваться работой Трофимова.

СОКОЛОВ.

Безобразное отношение к сензсдатчнш
К Калашниковскому сдаточному сено-

пункту ежедневно с езжаются сотни 
подвод с сеном. Из-за того, что прием
щики не успевают принимать, колхозни
ки вынуждены простаивать в ожидании 
по 6— 8 часов. За это время на пункте 
можно провести любое культурно-массо
вое мероприятие, но, к сожалению, это
го не делается. Даже газет и журналов 
нет.

Жаркая погода вызывает жажду, но
во всем поселке Калашниково нет чай
ной. Кипяченую воду можно найти с 
большими трудностями.

Неужели окружная контора «Загот
сено» не может организовать культур
ное обслуживание сеносдатчиков? Ко
нечно, может, но не хочет.

Д. ДМИТРИЕВ.

Когда же получим премии?
Еще прошлой зимой колхозники на

шей сельхозартели «Большевистски 
путь» работали в лесу, заготовляли де
ловую древесину и дрова.

Колхоз перевыполнил план дроволесе- 
заготовок: вместо 610 кубометров заго
товлено 810.

Козловский межрайлесхоз решил пре
мировать председателя колхоза 75 руб
лями и выдать правлению сельхозарте
ли 250 рублей для премирования луч
ших лесорубов и возчиков. Калининский 
обком леса и сплава также выделил 300 
рублей для премирования лучших кол
хозников, работавших на дроволесозаго- 
товках.

С того времени прошло уже пять ме
сяцев, однако премий мы не получили. 
Очевидно Козловский межрайлесхоз и 
обком профсоюза леса и сплава намере- 
пы обмануть наш колхоз и колхозников.

ГОЛУБЕВ,
председатель колхоза «Большеви

стский путь», Козловского района.
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Д Е П У Т А Т Т А  Е Л Е Н А  М О Ш К О В А
Валличчият, рахвас должны триэбуйя омийста депутатойста, чтобы 

xyö йиадайс омин задуачойн улахуна, чтобы xyö омасса руавосса эй 
хейттелиэчеттайс политическойлойн обывателёйн уровнях суат, чтобы хуб 
йиадайс посталла ленинскойн муозена политическойна деятеляна, чтобы хуб 
олдайс зен же муозина юаснойлойна и определённойлойна деятелёйна, куйн 
Ленин, чтобы хуб олдайс зен же муозина бесстрашнойлойна боюсса и бес- 
иощаднойлойна рахвахан врагойх, муттубна оли Ленин, чтобы хуб олдайс 
свободнойт кайкен муозеста паникаста, кайкеста подобий паникуа, конза 
азиэ заводиэчов осложняйччиэчиэ и горизонталла рубиэв нагумах мутус- 
нибуйть опасности, чтобы хуб олдайс нийнзе свободнойт кайкеста подобий

паникуа, куйн оли свободной Ленин, чтобы хуб олдайс нийнзе мудройт 
и эйкийрахтаят решшиэсса сложнойлойда кузумизиэ, мисса пидав" все- 
сторонной ориентация и всесторонной учётта кайккиэ плюсойда и мину- 
сойда муттубна оли Ленин, чтобы хуб олдайс нийнзе нравдивойт и чест- 
нойт, муттубна оли Ленин, чтобы хуб нийнзе суачеттайс омуа рахваста, 
куйн суаччи ханда Ленин.

И. Сталин.
(Пагинаста валличчиёйн собраниялла Сталинскойда 
валличенда округуа И  декабряна 1937 в.).

Ф ОТООЧЕРКА Г. Р Е Ш Е ТО В А Н  фото, В. В И Н О ГР АД О В АН  текста.

Заем Третьей Пятилетки

РАВНЯТЬСЯ ПО ПЕРЕДОВЫМ
Хорошо идет подписка на Заем Треть

ей Пятилетки в колхозе «Колос», Новока
рельского района. Колхозники при под
писке сразу же вносят наличными день
гами всю подписную сумму или первый 
взнос.
Василий Степанович Степанов подписался 

на 150 рублей и сразу же уплатил сто

Анна Александровна Степанова подпи

салась на 50 рублей и внесла первые I совета—„Песчаика" н «Коминтерн». Под-
10 рублей Елена Соловьева, подписав
шись на 50 рублей, внесла 20 рублей. 
Каждый колхозник этой сельхозартели 
вносит первые взвосы по подписке.

Неплохо организовали подписку и в 
колхозе «Труд», Березовского сельсовета. 
Здесь все 22 колхозника охвачены под
пиской на заем.

Иначе в соседних колхозах этого же сель-

писка там проходит слабо. 1з 87 трудо 
способных подписались на заем только 
17. Сельсовет и партийная организация 
мало уделяют внимания массовой работе 
среди колхозников. Актив не привлечен 
к работе по займу. Необходимо в бли
жайшие дни развернуть массовую раб ггу и 
закончить подписку.

Г. Николаев.

Результат работы финансового актива
Колхозники сельхозартели «Моряк» 

дали взаймы государству 2.500 руб. В 
колхозе «Броненосец Потемкин» на заем

На 20 июля общая сумма подписки 
на заем по Рамешковскому району до
стигла 524.600 рублей. Трудящиеся 
Алешинского сельсовета дали взаймы 
государству 9.615 рублей, трудящиеся 
Январского сельсовета —  11.170 руб
лей.

В Январском сельсовете подписалось 
на заем 261 человек — почти все тру
доспособные колхозники. Успех достиг
нут в результате хорошо поставленной 
политике - массовой работы. Ее прово
дят все члены финансовой секции, кол
хозный актив и комсомольцы. Весь этот 
актив вырос в период избирательной 
кампании.

Особенно большую работу по органи
зации подписки на заем проводят член 
финансовой секции 58-летний колхозник 
сельхозартели «Красные Березняки» 
Дмитрий Сергеевич Орлов и заведующий 
МТФ колхоза «Доброволец» В. Козырев. 
Неплохо работают и уполномоченные по 
займу Н. И. Сочкин из колхоза «Ком
байн», Г. Мельников из колхоза «Мо
ряк». Они устраивают беседы в звеньях 
и бригадах, просто, на конкретных при
мерах из местной жизни показывают, 
что займы идут на дальнейшее укрепле
ние обороны страны и на улучшение 
жизни трудящихся.

подписались все колхозники. Каждый 
агитатор этого сельсовета добивается 
полного охвата трудящихся подпиской 
на заем.

Подписка закрепляется первыми взно
сами наличными деньгами в счет пога
шения подписки. Варвара Иванова из 
колхоза «Красные Березняки» внесла 
наличными 100 рублей, Ф. А. Газов — 
50 рублей.

В. ОРЛОВ.

8.12 июляна Лихославльскойн валли
ченда округан руадая рахвахан избран- 
ницан— Елена Николаевнан Мошкован Мак
суатихан партиян райкома прийми 
ВКЩб) кандидатойкси.
13 июляна хан уйди Московах РСФСР-н 

Верховнойн Совиэтан Эвзимазелла Сессиял- 
ла. Снимкалла: Елена Николаевна истуо- 
чов повэздан, вагонах, кумбане отправ- 
ляиччиэчов Московах..

6. Инициагора®коисомольскойн организациян создайндуа 
колхозасса—Елена Николаевна Мошкова ёгопайвиа интере- 
суйччиэч 'В комсомольцоин руаволла, авттав веяннасса по- 
литичеекойда опассундуа, бесёвдуйччов комсорган ке тов. 
Преснован ке сих нах, куйн пареммин организуйя руадо.

Комсомольцат Кольцова, Румянцева, Клюев, Преснов, 
Преснова внимательно кувнеллах Елена Николаевнан 
бесёвдуйндуа колхозан комсомольскойн организациян задуач- 
чойх нах варусгуаченнакси ВЛКСМ-н 20-да вуодизех.

1. РСФСР-н Верховнойн Совиэтан депутатан—Елена Николаевнан 
Мошкован луох ёго пайвиа тудлах валличчият. Xyö санеллах омах 
)уадох нах, айях нах ханен ке совиэтуйях, кузутах раз‘ясниэ зе или 
тойне кузумине.

Внвен Елена Николаевнан лахендиа энзимазелла Верховнойн 
Совиэтан Сессиялла ханен луох тулдых ханен землякат—Молотован 
нимеллизен колхозан колхозникат С. Е. Румянцев, Е. Е. Емельянов и 
Ф. А.. Цветков. Елена Николаевна лугов хейла газиэттуа материалойн 
ке варустуачендах нах Сессиях.

'5. Елена Николаевнуа Мошковуа Максуатихан луагерин пионерат вуотеттых 
суврен эйтирпяннан ке. Xyö луаиттых ханелла 11 июляна ламбиман вастуанпан, 
санелдых омах элаадах и руадох нах луагерисса. Суаттуан тов. Мошковуа, 
пионерат просили ханда тулла уввестах луагерих Верховнойн СовиэтанСессиян 
руадолойн лопеннан яльгех.

Свободнойлла руавоста айялла Еле- 
вколаевна суаччов пройилдуа пелдох, 

. Хапда привлекайччов ё суали- 
яриэтахка руйс, вехвя, кохения каг- 
привлекайччов казваннун валгейлла 
шкойлла лога.
повои, жизнерадостной, хан суаччов 
азиэ. Xyö, nöpxäaäT и сомат, виэла 
мальди подчерки вайях миан эланнан 
тта—бохаттуа и величественнойда.

2. Эннен пайвиа лахендах суат Сессиялла 
товарисса Мошкова получчи кирьян колхозан 
„Искра“ , Козлован районуа, моляковскойн зве
нан руководительницаста Д. М. Смирновазта. 
Täccä кирьясса тов. Смирнова кирьюттав: «Миэ 
айяльди гордиэчен, что ту0 рубиэтта участвуй- 
мах РСФСР-н Верховнойн Совиэтан руадолойсса. 
Миэ олен уверенной, что и иэллех пайн Työ 
рубиэтта руадамах Советскойн Союзан рахва
хан благах варойн и особенно куккиях 
нуоризох варойн».

Лугихуох курьян, тов. Мошкова решши 
сриадузе хаяех отвиэттиэ.

3. Елена Николаевнан муамо—Матрена Семеновна Мошкова, 
догадиннун настоящойн эланнан вайн Великойн Октябрьскойн Социа- 
листическойн революциян яльгех, эй тахо йиаха тойзиста. XäH кузелбв 
омалда туттарельда событиёйх Häx СССР и граеичан тагуана, тахтов 
энамман тиэта родинан достижениёйх нах.Елена Николаевна лугов омал
ла муамолла газиэттойда и книйгвйда. TäвänHäHä xäH репши лугиэ 
ханелла ухен главан Карпинскойн книйгаста „Борьба за социализм*.

' ь

4. Уделяйен айян айгуа выполниндах депутатской- 
обязанностилойда, Елена Николаевна yxeccä кайкин 

" ( ке участвуйччов пелдо руадолойсса. Мошкован 
звена руадав хейнаннийтанналла. Моляковцат 

перевыполняйях нормиэ.
Снимкалла! Елена Николаевна оман моляковскойн 
колхозеицойн ке Н. Поснован и М. Крюкован ке 
нийтанеалла.



На городские темы.

В поисках стакана
! ЛЕТНЯЯ ПРАК
ТИКА КУРСАН
ТОВ КРАСНОЗНА-морса

Июльское «олнце иечет немилосердно. | МЕННОГО ВОЕН-
В городе жара дает себя чувствовать с | _ доцрçкоГО
особой силой. Асфальт, булыжник мо- 
отовых и кирпичные здания усиливают J УЧИЛИЩА ИМЕ- 
•е. НИ ФРУНЗЕ

Будущие лейте-
Вот когда нестерпимо хочется нить 

Вы ищите ларек с напитками, но напра
сно. В Лихославле лишь один такой ла-1 нанты BOÖHHO мор- 
рек Калининторга (на Советской улице, ; ского ф лота-кур- 
око ло райисполкома) и ларек Ленпрема ^
Урядом с магазином на Советской ули
це). Вот и все. Однако и в этих двух 
кочти никогда нет прохладительных 
вод. Когда же они появляются, их хва
тает не больше, чем на час— нолтора.

Почему в городе так плохо с торгов
лей водами?

До 1 июля в Лихославле торговлей 
водами ведали ни много, ни мало, а 4 
торговых организации: райпотребсоюз,
сельпо, Калинмнторг и Ленпром. И ни 
одна из них не позаботилась о заклю
чении договора на̂  поставку фруктовых 
напитков. Сейчас "всей торговлей в го
роде ведает Калининторг. Управляющий 
конторой Калининторга тов. Принцев 
отсутствие прохладительных напитков 
об’ясняет тем, что нет подвод для под
возки.

— Морсом мы обеспечены в доста
точном количестве, — говорит Принцев, 
— но беда в том, что нет транспорта. 
Фруктовых вод нет из-за того, что их 
мало в Калинине и нам не продают.

На самом же деле беда не в том. 
Принцев и другие работники Калинин
торга попросту не хотят торговать про
хладительными напитками. Много возни, 
мол, с ними, а прибыль невелика. Тран
спорт при желании найти можно и в 
Калинине можно достать фруктевых вод 
•только, сколько требуется. Было бы 
желание культурно обслужить потреби
теля.

Конечно, ларек и ресторан полностью 
•бслужить город не смогут, надо расши
рить сеть ларьков, торгующих напитка
ми. В частности их можно продавать в 
ларьках на Тверской, Бежецкой, Комсо
мольской улицах. Однако Принцев не 
хочет «произвести затраты на приобре
тение моечного аппарата». А и затраты- 
то — какие-нибудь 2— 3 сотни рублей.

Зав. окрторготделом т. Иванов также 
же позаботился о снабжении торговой 
сети города напитками. Еще в апреле 
Иванову было сделано предложение обе
спечить достаточное количество тран
спорта для этой цели, но этого не сде
лано.

Непонятно, с какого потолка берут в 
Лихославле расценки на квас и морс. В 
Калинине стакан хлебного кваса стоит 
11 копеек, а в Лихославле — 15, ста
кан морса в Калинине — 18 копеек, а 
şдесь — 25. Интересно, каким это тран
спортом перевоз стакана воды на 40 ки
лометров удорожал на 5— 7 копеек.

Долго ли городской совет будет спо
койно наблюдать такое безобразное по
ложение с торговлей напитками в го
роде?

санты - фрунзевцы, 
находящиеся на 
прантике в отряде 
учебных судов 

(Балтийский 
флот), овладевают 
искусством кораб
левождения и та к 
тики. Почти весь  
состав курсантов- 
комсомольцы Боль
шинство курсантов 
имеют по боевой и 
политической под
готовив хорошие и 
отличные оценки.

НА СНИМ КЕ: 
отличники боевой 
и политической  
подготовки, кур
санты - комсомоль
цы В. Кожаринов 
(слева) и Б. Глотов 
на практических 
занятиях во время 
похода.

СОЮ ЗШОТО.

ФУТБОЛЬНОЕ
ПЕРВЕНСТВО

ОБЛАСТИ
Калинин. Состоя

лись первые кален
дарные игры футбольных 
команд на первенство 
области.

В первой группе 
футбольных команд Боло
товский «Локомотив» 
выиграл у Осташковско
го «Спартака» со счетом 
5:0, в пользу со счетом 
5:1 выиграно у Выш
неволоцких текстильщи
ков, Торжковский «Локо
мотив» проиграл Кимр
скому «Спартаку» со 
счетом 1:2, Каменский 
„Бумажник" нанес по
ражение Ржевскому „Зе
ниту" со счетом 3:1. С 
таким же счетом выиг
рали матч промкоопе- 
раты (Кимры) у Ржев
ского «Локомотива», 
Осташковский кож за вод 
у „Колосса" (Торжок) 
Вышневолоцкий «Спар
так» также П| оиграл 
«Зениту» (Торжок).

Во второй групае 
футболисты Бежецка 
выиграли матч у Ли
хославля со счетом 
2:1.

Очередные встречи 
состоятся 24 июля.

(ОблТАСС).

ЮНЫЙ М АШ И НОВЕД
Ученик 6 класса Лихэелавльек 

средней школы 14-летний Шура Вин 
градов, проводя каникулы в своем ко 
хозе «Колос», Винокольского сельсовет 
Лихославльского района, заинтересова 
ся работой сенокосилок. Он nonpвci 
опытного колхозника Ивана Иванов! 
Осипова познакомить его с работой к 
шины. Сейчас Шура хорошо овладел р 
ботой сенокосилки. Он уже выкос) 
около 40 гектаров клевера и естестве 
ных трав, делая почти ежедневно 
4— 4,5 гектара вместо 3 гектаров 
норме.

За хорошую помощь в полевых раб 
тах правление колхоза наметил® 
кандидатом на премию.

СТРОИТЕЛЬСТВО в КОЗЛОВ
В Козлове заканчивается строите* 

ство дома районного отдела НКВД и в 
теринарной лечебницы. К Октябрьск 
торжествам будут достроены баня и в 
лирное депо.

Успешными темпами идет строите* Qeg
гь сство средней школы на 179 человек 

На строительство этих зданий затр|рИТ 
чивается 261 тысяча рублей.

СМИРНОВ.

Родильный дом 
в колхозе
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Конкурс на лучшую пьесу НОВЫ Е Ш КОЛЫ

Союз советских писателей и Управле
ние по делам искусств при СНК Каре
лии об’являют конкурс на лучшую 
пьесу.

Условия конкурса:
1. В конкурсе могут принять участие 

все желающие.
2. Оригиналы пьес могут быть пред

ставлены, как на карельском, так и на 
русском языках.

3. Автор пьесы может избрать любую 
тему из жизни советской Карелии.

4. Пьесы могут быть написаны про
зой или в стихах.

коме-комедия, водевиль, музыкальная 
дия).

6. Рукописи пьес должны быть пред
ставлены жюри конкурса не позднее 
1 января 1939 года. Рукописи посы
лать по адресу: Петрозаводск, проспект 
Карла Маркса, 40, комната 5.

7. Лучшие пьесы будут премированы. 
Устанавливается три премии: первая 
премия —  пять тысяч рублей, вторая— 
три тысячи рублей, третья —  две ты
сячи рублей.

8. Премированные произведения при
нимаются Каргосиздатом к изданию и
Карельским национальным государст- 

5. Жанр произведения устанавливает-1 венным театром к постановке, 
ся автором по его усмотрению (драма, * ЖЮРИ КОНКУРСА.

ПОДГОТОВКА К 15-ЛЕТИЮ КАРЕЛЬСКОЙ АССР

Н. ГОРЯЧЕВ.

Растранжиривание 
государственных средств

Лихославдьская стройконтора и Ка-

ПЕТРОЗАВОДСК. 25 июля исполняет
ся 15-летие со дня образования Ка
рельской Автономной Советской Социа
листической Республики. На предприя
тиях и в районах республики началась

седы о 15-летии Карельской АССР и 
истории гражданской войны в Карелии. 
26 июля в торжественной обстановке 
открывается 1-я сессия Верховного Со
вета, на которой будет отмечена XV* го-

подготовка к празднику. Проводятся бе-1 довщина образования республики.

КАЛИНИН. В сельской местности Сан- 
довского, Овинищенского, Козловского, 
Кировского, Медновского и других райо
нов области строятся 29 новых школ на 
7.400 мест. В семи районах строитель
ство школ уже закончено, остальные 
должны быть готовы к началу нового 
учебного года.

На строительство школ затрачивается 
свыше 4 миллионов рублей. '

(ОблТАСС).

ОСЕННЯЯ ОХОТА
Близится охотничий сезон. Охотники 

могут рассчитывать предстоящей осе
нью на хорошую добычу: лето было бла
гоприятным для развития птиц. Утки, 
чирки и другая водоплавающая дичь 
стаями населяют болота.

В Московской области охота начнется 
с 12 августа, в Ленинградской и Кали
нинской —  с 6-го и в Ярославской — 
с 16 августа.

Бесчинства гитлеровских 
агентов в Чехословакии

ПРАГА, 20 июля. Из различных пунк
тов страны поступают сведения о но
вых провокационных выступлениях че
хословацких гитлеровцев - генлейнов- 
цев и об усилении фашистского терро
ра в немецких районах. Как уже сооб
щалось, штурмовые отряды судето-не
мецкой партии (ФС) проводят усилен
ные военные учения. В последние дни

Новые провокационные маневры геилейновцев

Колхоз «Красная поляна», Гнезде ;одь 
ского сельсовета, Новокарельского ра8 П(Ш 
на, построил родильный дом. Он неп, !им 
хо оборудован, в нем две койки, а п брен 
увеличении потребности будет yci ;дИЕ 
новлено шесть. ixoвi

На строительство и отделку роди тал: 
ного дома колхоз затратил 4.500 pf,вa

[у ш
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Ойружной отдел народного образе; 
ния организовал месячные курсы по 
реподготовке заведующих избами 
тальнями. На курсах занимаются 37 
бачей пяти районов округа. Они осно 
тельно изучают главнейшие этапы 
тории ВКП(б), Конституцию СССР 
ГСФСГ, а также задачи политпросвет

ател 
ФСР 
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боты во время уборочных сельскохоз! !ина
ственных работ. 20 учебных часов 1ТИВ
водится на ознакомление с полит! [3gp
ской картой мира. «сед

НОВЫЕ КАДРЫ КОМБАЙНЕР 
И БРИГАДИРОВ

ак
|бри л 
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ПРАГА, 20 июля. Вчера под предсе
дательством президента республики Бе
неша состоялось заседание узкого со
става кабинета.

дининторг очень долго, сверх всяких эти учения стали проводиться в мае 
•уществующих норм, держат вагоны под! штабе целых округов, 
жогрузкон и выгрузкой. От этого умень-1 п
шается вагонооборот, тратятся лишние! При полном попустительстве местно. 
государственные средства за простой и полиции генлеиновские штурмовики на- 
т. д.

Так получается потому, что с руко
водителей контор никто не спрашивает 
©тветственпостж, лишние незаконные 
расходы на простой вагонов не относят 
ва их счет ж т. н.

Приведу примеры. 13 июля стройкон- 
sropa выгружала один вагон кирпича с 
6' часов вечера до 3 часов следующего 
дня. Вместо двух часов по норме вагон 
был выгружен только за 21 час. Кали- 
жяпторг 14 жюля выгружал один вагон 
6 комбикормом в течение 11 часов вме
сто двух часов по норме.

Контора Заготзерна еще дольше дер
жит вагоны под погрузкой.

Пора, наконец, потребовать от руко
водителей учреждений, связанных с вы
грузкой ж погрузкой вагонов, соблюде
ния норм, установленных Наркоматом 
Мутей Сообщения.

МАТВЕЕВ,
начальник станции Лихославль, 

Октябрьской железной дороги.

падают на антифашистские собрания, 
избивают их участников и т. п. 17 ию
ля при возвращении рабочих с собрания 
немецкой и чешской социал-демократии, 
происходившего в городе Пильзене, 
штурмовики организовали засаду и 
группами нападали на них.

В ряде пунктов генлейновцы в по
следние дни инсценировали «беспоряд
ки». Вчера на рынке в городе Хебе геп- 
лейновские штурмовики организовали 
античехословацкую демонстрацию. По
пытки прибывшего отряда полиции ра
зогнать геилейновцев натолкнулись на 
сопротивление штурмовиков. После то
го, как полиция арестовала шесть 
штурмовиков, у участка собралось не
сколько сот геилейновцев, угрожая раз
громить участок.

Такая же демонстрация была инсце
нирована генлейновцами в городе Та- 
хове.

Согласно официальному коммюнике, 
на заседании обсуждался проект «ко
декса национальностей». Присутствую
щие па заседании министры пришли к 
соглашению по основным положениям 
проекта кодекса и отдельных его ча
стей. Как сообщают из авторитетных 
источников, законопроект о местном са
моуправлении предусматривает создание 
провинциальных сеймов (парламентов) в 
Чехии, Моравии и Словакии (вопрос о 
Закарпатской Украине стоит особо) с 
национальными куриями, которым будут 
предоставлены широкие права.

Премьер-министр Годжа заканчивает 
свои переговоры с представителями оп
позиционных политических партий.

Стремление правительства и в осо
бенности президента Бенеша возможно 
скорее закончить переговоры относи-

мюнике «о ходе переговоров». Крити
куя «излишнюю поспешность» прави
тельства, генлейновцы возражают про
тив немедленной передачи проекта «ко
декса национальностей» на обсуждение 
парламента и настаивают на «серьез
ных и длительных переговорах».

Эта новая тактика геилейновцев (до 
последних дней генлейновцы критико
вали правительство за оттяжку обсуж
дения проекта кодекса и настаивали на 
скорейшем его принятии) вызвана, без 
всякого сомнения, нажимом из Берли
на. Усиленно подготавливая вооружен
ное нападение на Чехословакию, гер
манские фашисты не хотят допустить 
принятия кодекса, чтобы использовать 
этот факт для провокационных утверж
дений о нежелании чехословацкого пра
вительства разрешить вопрос о судет
ских немцах.

Характерно, что и английские «совет
чики» под давлением Берлина изменили 
свою тактику. Как передают из осве
домленных источников, английский по-

В лихославльской областной щ  ю М 
комбайнеров и бригадиров трактор! 
отрядов проходят государственные эк 
мены учащихся. 13 июля произве) 
выпуск 17 бригадиров, а 16-го—пер 
группы комбайнеров. Испытания зав 
чатся 25 июля. Всего будет выпущ!
121 человек, из них 42 бригадира 
комбайнеров.

Бригадиры И. П. Титов, М. С. Си 
нов, П. М. Титов (Рамешковская 
сдали зачеты на «отлично». Выпуск 
ки хорошо усвоили специальное 
(комбайн).  ̂ Из 25 сдавших экзамен 
июля 24 человекам присвоено зва 
комбайнера. Комбайнеры Ф. П. Baci 
ев, А. А. Воробьев (Рамешковская 1 
Ф. А. Гусев (Новокарельская МТС' 
кончили учебу на «отлично».

Всех окончивших школу иаправ, 
в районы Калининской области, где 
дут работать в машинно-трактор 
станциях.

Ответственный редактор
В. Г. МИХАЯЛОЦ

тельно проекта «кодекса национально-1 сланник в Праге, настаивавший до сих
стей» неожиданно натолкнулось на но 
вый маневр судето-немецкой партии

пор на ускорении переговоров о кодек
се, сейчас рекомендует правительству

1енлейна. Сегодня генлейновская деле- «не спешить» и перенести обсуждение 
гация опубликовала официальное ком-1 кодекса в парламенте на осень.

Требовзния трудящихся Нью-Йгрка
НЬЮ-ЙОРК, 20 июля. Сегодня в са 

мом крупном зале Нью-Йорка —  в «Ме
дисон Сквер Гарден» — состоялся мно
гочисленный митинг, посвященный двух
летней годовщине борьбы испанского 
парода против итало-германских интер
вентов. В числе ораторов, выступавших 
на этом митинге, были испанский посол 
в США, председатель союза портовых 
рабочих, входящего в комитет произ
водственных профсоюзов, и другие.

Уполномоченный обллита № 233

На митинге была принята резолюция, 
в которой требуется, чтобы Рузвельт 
внес предложение на предстоящую сес
сию Конгресса о прекращении запрета 
на вывоз оружия и военного снаряже
ния в республиканскую Испанию. За
тем было принято обращение к Негрину 
— премьеру правительства республи
канской Испании. В обращении участни
ки митинга” приветствуют борьбу ис
панского народа против итало-герман
ских интервентов.
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